

Opinión

E
Editorial

La importancia de Enela

Los organizadores han señalado que este encuentro se da en un contexto de grandes transformaciones para el país.

Tras dos años de pausa, producto de la crisis sanitaria provocada por el coronavirus, hoy se realiza en el Centro de Convenciones Dreams Temuco la décimo octava versión del Encuentro Empresarial de La Araucanía (Enela), que organiza desde el año 2003 la Corporación para el Desarrollo Productivo de La Araucanía (Corparaucanía), a pesar de que la institución se mantuvo activamente desarrollando jornadas virtuales con invitados nacionales y extranjeros.

Esta nueva versión de Enela lleva el eslogan "Con La Araucanía, todos" y, como es habitual, contará con la participación de destacados expositores, como el ministro de Economía, Nicolás Grau; el presidente de la CPC, Juan Sutil; el exministro de Desarrollo Social, Alfredo Moreno; el gobernador regional de La Araucanía, Luciano Rivas; el presidente de la CMPC, Luis Felipe Gacitúa; y el alcalde de Temuco, Roberto Neira, entre otros.

Enela en sus casi dos décadas de vida ha sido un verdadero aporte al debate de ideas en torno a los principales problemas que afectan a nuestra Región.

Según detalló el presidente de Corparaucanía, Ignacio Lira, en el lanzamiento, "estamos convencidos que es una responsabilidad ciudadana regional, avanzar en la búsqueda de soluciones que adquieran fuerza y credibilidad tanto dentro como fuera de La Araucanía".

La invitación de los organizadores es sumarse "para hacer de Enela un espacio de generación de confianzas y trabajar por La Araucanía comprometiendo a los más diversos actores regionales y nacionales".

Enela en sus casi dos décadas de vida ha sido un verdadero aporte al debate de ideas en torno a los principales problemas e inquietudes que afectan a nuestra Región. Así también ha sido un trampolín de grandes propuestas e ideas para avanzar en el camino del desarrollo regional. Por sus convocatorias han circulado Presidentes de la República, candidatos presidenciales, numerosos intelectuales y académicos, analistas, y en general líderes que aspiran a construir una mejor Región.

C
Columna

Sociedad del conocimiento

Se presentó la Estrategia Nacional de Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación (CTCI), la que propone como visión de país una «Sociedad del Conocimiento», pero ¿qué significa? Generalmente se la define como una comunidad en la que la creación, difusión y utilización de la información son el factor más importante de la producción. En una sociedad así, la tierra, volumen de trabajo y capital físico o financiero no son tan importantes como

Según la evidencia internacional es fundamental triplicar la inversión de Chile en I+D+i lo que no será posible sin la participación decidida del mundo privado.

de nuestro desarrollo.

Chile cuenta con 1 investigador por cada 1.000 puestos de trabajo mientras que las «sociedades del conocimiento» promedian 7,7. En Chile hay 18.352 doctorados. Aunque hemos avanzado mucho en el último tiempo, seguimos sien-

do los activos de conocimiento; es decir, el capital intelectual. Es por esto, por lo que es fundamental superar el déficit de personas con alto nivel de competencias en todas las áreas: gobierno, empresas y en los sistemas educativos. Es uno de los principales cuellos de botella

de los países de la OCDE con menos personas con doctorado entre su población activa (de 25 a 64 años). Esto quiere decir que en Chile hay 2 PhD por cada 1.000 personas, para la OCDE dicha cifra es de 12 por cada 1.000, lo que revela que el país todavía se encuentra en una etapa que podría denominarse «inicial». Además, la empleabilidad hoy de los doctores está principalmente en la academia, a diferencia de lo que ocurre en los países OCDE. Existe reticencia de la empresa frente a la ciencia y la innovación siendo que, para insertarnos competitivamente en el mercado internacional, necesitamos aumentar el número de capital humano avanzado trabajando no solo en las universidades, sino en las empresas, de manera de mejorar nuestra capacidad innovadora. Para crecer económica y socialmente, Chile necesita más y mejores cuadros científicos y académicos.

Según la evidencia internacional es fundamental triplicar la inversión de Chile en I+D+i lo que no será posible sin la participación decidida del mundo privado. Necesitamos para ello un gran acuerdo que incluya a la Academia, el estado y la empresa. Como señala la Estrategia Nacional, debemos valorar el conocimiento como activo fundamental para el progreso integral, centrando los esfuerzos en facilitar que todas las personas puedan acceder a él, potenciarlo, difundirlo e intercambiarlo. Es solo a través de mirada transversal e integradora que podremos transitar hacia ser una verdadera sociedad del conocimiento.

Iván Suazo,
vicerrector de Investigación y Doctorados,
Universidad Autónoma de Chile



H
Humor

Por Aetós



F Frases

"Actualmente estamos en proceso de adecuación de nuestras instalaciones".

Consuelo Peña San Miguel,
prefecta inspectora jefa de la Región
Policía de La Araucanía PDI

"Hice buenos partidos y terminé mi participación con una medalla de bronce".

Ashley Montre,
tras su paso por el bádminton de los
Juegos Bolivarianos

N
Nuestro archivo

Hace 40 años | 30 de junio de 1982
Bajas temperaturas en gran parte de la IX Región

Las bajas temperaturas, la escarcha y algunas nevadas en zonas altas, han caracterizado el inicio de la temporada invernal en la Novena Región.

A los temporales de viento y lluvia de hace unas semanas siguió una ola de frío que ha hecho descender los termómetros por bajo el cero. Preocupa la situación en los campamentos.

Hace 10 años | 30 de junio de 2012
La contaminación se torna un problema complicado

Las bajas temperaturas de junio han traído como efecto colateral el aumento en los niveles de polución, principalmente a causa del uso de leña húmeda para calefaccionar las viviendas de Temuco y Padre Las Casas, pudiendo advertirse una espesa nube oscura sobre ambas ciudades. Las autoridades están en busca de soluciones.

Hace 1 año | 30 de junio de 2021
Llaman a testeo por alto contagio de variante delta

Las autoridades de Salud llamaron a la población de La Araucanía a efectuarse testeos ante la alta contagiosidad que está mostrando la variante delta del coronavirus.

Entre 5 a 10 segundos sin mascarilla podrían ser suficientes para infectarse con la peligrosa mutación. Hoy se realizarán testeos en 4 comunas.